

PRECIOS DE SUSCRICION.

8 rs. mes y 20 trimestre, en Murcia.

9 rs. mes y 23 trimestre fuera.

Con figurin 3 rs. más el trimestre.

Los pagos son adelantados.

Números sueltos del día á TRES cuartos. atrasados á SEIS.

LA PAZ DE MURCIA,

DIARIO POLITICO,

DE INTERESES MATERIALES, NOTICIAS, ANUNCIOS, ETC.

REDACCION Y ADMINISTRACION, ZOCO, NUM. 5.

EDICION DEL MEDIODIA.

EN PARIS D. C. A. SAAVEDRA, RICHELIEU, 97.

LA PAZ DE MURCIA.

SANTA PASTORAL VISITA.

Del «Boletín oficial eclesiástico» copiamos el siguiente detalle.

«Enterados nuestros lectores de la salida de nuestro Excmo. é Ilmo. Prelado para practicar la Santa Pastoral visita y de sus operaciones hasta que llegó á la villa de Albama, diremos cuatro palabras para ponerlos en conocimiento de los hechos posteriores.

Terminada felizmente la visita de Albama, cuyos amables habitantes dejaron inolvidables recuerdos en el corazón de S. E. I., y confirmados en ella 3117, pasó el Excmo. Prelado á Mazarrón. Los finos y obsequiosos mazarroneros llevaron hasta lo increíble su amor y respeto hacia su Prelado y merecieron por su conducta que siempre le sea grato el recuerdo de su estancia entre ellos. Allí inauguró S. E. I. los devotos ejercicios de las flores de mayo, improvisando el Sr. D. Valentín Leante un espresivo discurso que arrancó lágrimas de aquel numeroso auditorio y mereció los más justos aplausos. En dicha población se confirmaron 2718. De Mazarrón pasó S. E. I. al Puerto, donde recibido con demostraciones de singular veneración, confirmó 321.

Igualmente vivas y tiernas demostraciones de admiración y respeto ha recibido en la villa de Totana, cuyo ambiente embalsamado con las emanaciones de sus ricos huertos, parecía animado del mismo deseo que sus habitantes de obsequiar al Excmo. Prelado. Después de hacer la visita y confirmar en Totana, se trasladó al santuario de Sta. Eulalia, donde se confirmaron los de Altedo. Los confirmados de una y otra parte han pasado de 4000.

El día 14 llegó S. E. I. á Lorca. La entrada en esta ciudad ha estado en armonía con la importancia de la población y con lo numeroso de su clero. En ella pudo descansar de la pesada y larga tarea de los días anteriores hasta el miércoles 16 en que salió para la Fuen-Santa, en donde regresó el jueves por la tarde. Ayer volvió á salir para los Lopez, de donde se retirará esta tarde, y el 21 partirá para Coy, volviendo á Lorca el 23 por la mañana, para celebrar las órdenes Menores y Mayores

en la Iglesia Mayor de S. Patricio. —Murcia 19 de mayo de 1866.»

COSECHA DE LA SEDA.

Leemos en «Las Provincias»:

«Las noticias que recibimos de la cosecha de la seda, amenguan bastante la importancia del satisfactorio resultado que esperábamos, por mas que haya quien se hace ilusiones en vista de la marcha de algunos gusanos.

Las semillas de Portugal, Mayorca y Cataluña, están dando un resultado nulo. La mayor parte de los gusanos de esta procedencia, se han arrojado ya, y de los que suben á la boja apenas se obtiene un tercio de producto regular.

El Japon que constituía la esperanza de la mayoría de los cosecheros, está dando también grandes chascos. A la gran cantidad de semilla perdida y la mortandad de los gusanos recién nacidos, que amengua de un modo notabilísimo la importancia de las cosechas que se seguían en algunas andanas, se une ahora el cortísimo peso que tiene el capullo y el bajo precio á que se paga. En especial en las razas de capullo blanco, se necesita un doble de capullo para alcanzar igual peso al que se obtiene con el melado de las antiguas razas. Mas pesado es el verde: pero tiene también un tercio menos que el antiguo, del que solo sale al mercado alguna rara partida de Mallorca ó Cataluña de escasa importancia que adquieren los compradores de 60 á 70 rs. el cuarton por término medio. El verde suele pagarse hasta 50 como maximum que pocas veces alcanza, y á 50 el blanco.

Estos precios nos parecen sobradamente bajos, si se atiende á la escasa importancia de la cosecha, pues hay muchos pueblos donde solo se han llenado seis ú ocho andanas, y aun en los que se han avivado mayor cantidad de semilla es corto el producto. En prueba de ello véase las huertas de los pueblos serícolas, donde las moreras se hallan todavía vestidas de hojas.

Los noticias que recibimos del extranjero nos dicen que la cosecha sigue en los demás centros productores igual marcha que en nuestro país. La pérdida de semillas ha sido considerable y no menos que en España la mortandad de los gusanos en los primeros días de su vida. Por consiguiente debe esperarse una corta producción, y por consecuencia aumento en los pre-

cios, si han de hacer sus acopios las fabricas de hilado, por que antes de abandonar el capullo á los precios corrientes, el cosechero prefiere hilar cual está sucediendo ya principalmente en Carcagente.

REVISTA COMERCIAL.

Del «Eco de la Ganadería» copiamos la siguiente:

«Segun las noticias de diversos puntos recibidas, el tiempo de lluvias termina ha sido generalmente poco favorable para la siembra. Digimos en la revista anterior que se habia resentido en los terrenos bajos; hoy añadimos que ha sucedido lo mismo en los de suelo casajoso y en los de subsuelo impermeable.

A juzgar por el aspecto que en la actualidad ofrece el campo, lo cual es un tanto aventurado, la cosecha será tan abundante como se ha estado creyendo. A las noticias poco satisfactorias que hemos dado ya respecto de las provincias centrales de la península, tenemos que añadir que el año será desastroso en la provincia de Murcia.

Los ganaderos están hoy ocupados en el esquila. Todos preguntan por los precios de las lanas, pero hasta ahora hay gran reserva en los ajustes. Sabemos que muchos han verificado las ventas sin precio, por la necesidad que tienen de metálico para el pago de las contribuciones y otras urgencias. Ofrecemos dar cuenta en el próximo número del precio de algunas pilas.

Se advierte bastante animación en la venta de ganados. La época es á propósito. Los criadores necesitan deshacerse de las ovejas desechadas y de los corderos que no caben en sus dehesas de verano, y los recriadores se apresuran á surtirse para ocupar los terrenos de rastrojera. Los ranchos no son solamente lugares de esquila; son también mercados á los cuales acuden los obligados de los pueblos, los labradores que intentan adquirir un rebaño para estercolar sus tierras y los especuladores que piensan comprar con poco dinero para ocupar las dehesas de invierno.

Es difícil fijar con exactitud, hablando en general, los precios corrientes. En Infantes (Mancha baja) se han vendido los corderos á 60 rs.; en la campiña de Alcalá se han comprado los corderos merinos á 28 rs. y las ovejas viejas á 38.

PRECIOS DE INSERCIÓN.

Línea de anuncios á 36 ctms; si se publica menos de 8 días; á 27 si es mas de 8 y no pasa de 12, y á 18 si pasa de 12. A los suscritores se rebaja la tercera parte de dichos precios. Para todo lo que se inserte fuera de la plana de anuncios rigen otros precios.

El precio del aceite ha declinado un poco, sin duda á consecuencia de la mucha flor que muestran las olivas; el del vino, en cambio se sostiene firme con tendencia á la alza.

Respecto del extranjero diremos que el mercado de cereales está muy encalmado lo mismo en París que en Londres; que en Marsella reina una extraordinaria actividad en el comercio de lanas.

Hemos recibido el número 66 de «La Gaceta Industrial» y contiene los artículos siguientes:

Sección doctrinal. «La arquitectura Española.» — Parte industrial. — Interrogatorios orales para la información arancelaria. — Fabricación del hielo. — Valencia en la exposición de París. — Nuevo procedimiento para la fabricación de bugias esteáricas. — Boletín tecnológico. — Medio sencillo de distinguir los vinos rojos naturales de los colores artificialmente. — Estadística de los caminos de hierro en explotación ó en construcción en los diversos países de Europa. — Privilegios de industria. — Variedades. — Base general de la triangulación geodésica en España. — Noticias generales. — Anuncios.

Parece que el diputado por Cataluña, Sr. Camprodon presentará al Congreso, firmada por individuos de todas las fracciones de la Cámara, una enmienda al proyecto de autorizaciones, la cual, más que una oposición decidida al proyecto mismo, es otro nuevo en el que se proponen medios para salvar la crisis económica que pesa sobre el país.

Los periódicos franceses se prometen buenos resultados de la reunión del congreso europeo: en el se hallan representadas la Rusia, la Inglaterra y la Francia; el baron Budberg, lord Cowley y Mr. Drouyn son los encargados de redactar el programa los puntos que ha de tratarse, ó sean la cuestión de los ducados del Eba, la cesion del Véneto, y la reforma de la constitucion federal en la Alemania.

Correspondencia de Roma firman que el almirante inglés, Mr. Paget, ha ofrecido á Francisco II la isla de Malta para su residencia, seis artilleros del ejército pontificio han sido muertos á puñaladas.

En el congreso europeo se ha tratado de garantir á Pio IX los límites actuales de sus Estados.

Las noticias y correspondencias de Constantinopla alcanzan al 25 de abril, en cuyo día empezó la famosa fiesta musulmana de los sacrificios, llamada *Curban-Buiram*. En igual día habrán sacrificado millares de reses los peregrinos de la Meca y de Medina, empezando luego después su viaje de regreso las caravanas. En el Congreso sanitario, la cuestión sobre la *inmunidad* de que al parecer gozan, respecto de la invasión del cólera, algunos pueblos y muchos individuos, había dado lugar á animados debates. Discusiones no menos vivas se hallan entabladas sobre la *incubación* del cólera, considerada como base de la duración de las cuarentenas.

Ha terminado la publicación de «Diccionario jurídico-administrativo» que se ha publicado bajo la dirección de don Carlos Massa Sanguinetti. La importancia de esta obra, que se va conociendo mas y mas cada día, va dándole una gran aceptación muy merecida, si se tiene en cuenta que en cinco voluminosos tomos en folio se exponen juntas, y bajo un método sumamente claro, las disposiciones de nuestro derecho civil y las del administrativo dispersas en multitud de cuerpos legales, y en consecuencia de muy difícil investigación.

El domingo fué el aniversario de la muerte de Cristóbal Colon, del gran génio despreciado y tenido por loco en la mayor parte de las naciones á quienes brindaba un mundo en cambio de una mezquina protección, y solo escuchado, comprendido y admirado en la nuestra por la magnánima Reina D.^a Isabel primera.

Valladolid, en cuyo seno vino á exhalar su último suspiro el intrépido navegante genovés, cuenta con este recuerdo en sus anales y ha dedicado por toda ofrenda, el nombre de una calle. Se tiene también dispuesta una lápida para indicar al forastero la casa donde según la tradición, vivió, pero su colocación tendrá lugar, cuando Dios quiera. Ya saben nuestros lectores que se ha hablado también del pensamiento de cano nizar al ilustre marino, cuya gran piedad corría indudablemente parejas con su inmenso génio.

MURCIA 22 DE MAYO DE 1866.
POR LA TARDE.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR
DE «LA PAZ».

Madrid 21 mayo.

En la «Gaceta» de hoy aparece el parte del Sr. Mendez Nuñez que en calidad de plenipotenciario de España en Chile ha dirigido al ministro de Estado. Recomendando á V. la lectura de los im-

portantísimos documentos que contiene y de los cuales se desprende que el marino español que hasta ahora solo tenía fama de militar bizarro y entendido ha dado muestras de ser un hábil y diestro diplomático. En vista del tacto, de la moderación y de la entereza de carácter que revelan las notas del señor Mendez Nuñez y de las conferencias que celebró con los representantes extranjeros no puedo menos de tributarle estas palabras de elogio, que he oído también en boca de los hombres de todos los partidos. El Sr. Mendez Nuñez, que en los mejores años de su vida ha llegado á los primeros puestos de la armada, está llamado á ser uno de los marinos de mas justa popularidad en España y mas conocidos en el extranjero, en donde ya empiezan á reconocer sus elevadas cualidades.

En la información hecha sobre la industria algodonnera celebrada hoy en el ministerio de Hacienda, el digno diputado por Barcelona Sr. Ferrer y Vidal ha pronunciado un luminoso y elocuente discurso en contra de las ideas vertidas por los libres-cambistas. Ha contestado uno á uno á los argumentos de estos, con objeto, según ha dicho, de ir separando todos los obstáculos que se oponían al paso para dejar el camino espedito y desembarazado. Hizo un parangón entre la conducta observada por la antigua Roma y la moderna Inglaterra bajo el punto de vista económico, para probar que esta ha adquirido su poder profesando doctrinas en todo punto contrarias á aquella. La Gran Bretaña tiene unos principios respecto de la exportación y otro respecto á su régimen interior económico; del mismo modo que fabrica géneros de calidad inferior para otros países haciéndolos excelentes para su propio consumo. Manifestó que reducidas en una todas las nacionalidades sería muy fácil plantear el libre-cambio; porque entonces iguales serían todas las contribuciones é iguales todas las leyes; pero que no sucediendo así, las aspiraciones de los libre cambistas no son mas que utopías irrealizables.

El discurso ha durado hora y media y asistían á la reunion el Sr. Pastor y demás individuos de la junta que entiende en la reforma arancelaria. El Sr. Ferrer, que ha dado muestras de ser un consumado orador, ha salido airoso en su propósito que era refutar todos los discursos pronunciados por los partidarios del libre-cambio desde el 5 del actual.

La gran dificultad que se presentaba al jefe de nuestra escuadra del Pacifico y que mas temores inspiraba para emprender nuevos movimientos, era el mal estado de los fondos de la *Numancia*, que siendo un buque que solo á máquina andaba 12 millas por hora, en el estado en que se hallaba despues de ocho meses de navegación, no hacia mas que seis millas en el mencionado periodo de tiempo. Pero esta dificultad se ha zanjado completamente. Dicho buque, uno de los mas importantes de nuestra armada, sin necesidad de entrar en dique y gracias á la perseverancia de sus jefes, ha podido ser del todo limpiado en sus fondos con los aparatos de á bordo en la rada de Valparaiso. He oído decir con referencia á cartas particulares, que la parte del casco que está bajo la superficie del mar, tenía esterijamente una costra formada de moluscos y plantas marinas de mas de medio metro de espesor.

La alarma que reinó antes de anoche en Madrid, y de que di cuenta á V. ayer no era tan infundada como ayer mismo se suponía. Los ministeriales aseguran que estaba tramado un complot militar el cual debía estallar tan pronto como los ministros salieran para Aranjuez á fin de celebrar consejo con la Reina. Sea de esto lo que se quiera, es seguro que anoche y hoy se han hecho algunas prisiones de jefes, oficiales y sargentos pertenecientes á la

guarnición de Madrid. He oído decir que algunos de estos últimos pertenecen al arma de artillería y que donde se han hecho más prisiones es en los batallones de la Constitución y de cazadores de Cataluña. También me han asegurado que se va á hacer alguna variación en los cuerpos que están de guarnición en esta capital.

Se ha dicho que el general Prim ha entrado en España, pero en los círculos oficiales se de miente esta noticia, asegurándose que el gobierno ha recibido despachos diciendo que continúa en París.—C. de C.

Madrid 21.—Dice «El Contribuyente:»

«Ayer y hoy no ha habido Bolsa: en el bolsin se ha cotizado hoy el consolidado á 32.50 á fin de mes y 32 al contado, y el diferido á 30 al contado.»

AVISOS OFICIALES

El día 23, de 11 á 1 del día, tendrá efecto en la Administración de Rentas estancadas de A. h. ma la subasta de 151 cajones de pino procedentes de envases de tabaco.

—El día 4 de junio, de 11 á 12 de su mañana, se celebrará en las oficinas del Gobierno de esta provincia, bajo la presidencia del Sr. Gobernador, la subasta para el aprovechamiento de 35,200 cargas de esparto de 8 arrobas, cada una, que sobre las 1,600 de igual peso que se reservan para los vecinos, se ha calculado podrán extraerse de los montes comunales de Jumilla.

—El día 25, entre 11 y 12 de su mañana, se verificará en las salas Consistoriales de la ciudad de Cartagena, presidida por el Sr. Alcalde Constitucional, la subasta de 6 tabullas de viña majuelo, situadas en el camino que va á S. Ginés y las Herrerías.

—El mismo día y hora que la anterior y bajo la misma presidencia, se efectuará la subasta de cuatro fanegas de tierra, con árboles frutales, parte de viñedo y una bardo de paleras, situadas en el camino que de Cartagena conduce á la A'jorra.

—El mismo día, á las 12 su mañana, se procederá en la Administración principal de Aduanas de Cartagena á la venta en pública subasta de 4,500 cajones de pino que han contenido tabaco y 1,800 que de igual clase contuvieron pólvora.

—El día 4 de junio, á las 12 de su mañana, tendrá efecto en la sala audiencia del Juzgado de primera instancia de Cartagena la subasta de un teatro situado en la calle Mayor de la población de las Herrerías, marcado con el número 547 y retasado en la cantidad de 9,760 escudos, cuatro casas en el mismo parage y unidas al edificio anterior, marcadas con los números 548, 549, 550 y la otra sin número, retasadas en 2,580 escudos.

El «Boletín oficial de ventas» anuncia el siguiente remate para el día 11 de junio de 1866 á las doce de su mañana.

BIENES DE CORPORACIONES
CIVILES.

Beneficencia.—Urbanas.—Partido de Murcia.

MAYOR CUANTIA.

Número 160 del inventario.—Una casa situada en esta capital calle de la Platería

número 38; procedente de la Casa de Beneficencia de Castellersol; su estension superficial 550 pies cuadrados, equivalentes á 42 metros y 75 centímetros cuadrados; consta el piso de tierra de entrada, zaguán, escalera y descubierta, y de tres pisos restantes distribuidos en varias habitaciones; encontrándose sus obras en el período medio de duración. Linda por L. con casa de D. Tomás Perona; por la espalda ó M. con otra de don Tomás Seiquer; por P. con la misma del D. Tomás Seiquer y por el N. con la calle de su situación. La tiene en arrendamiento D. Tomás Seiquer: tarada en venta en 1,848 escudos (18,480 rs.) y capitalizada por la renta de 150 escudos (1,500 rs.) que produce, en 2,700 escudos (27,000 rs.): tipo para la subasta la capitalización.

Esta finca se halla gravada con un capital de censo de 1,000 escudos (10,000 reales) á favor de D. Pedro Martínez, el cual se rebajará del importe del remate.

A la vez que en la villa y corte de Madrid tendrá efecto el remate de la finca anteriormente expresada, en el mismo día y hora en las Casas Consistoriales de esta capital, ante el Sr. Juez de primera instancia del distrito de la Catedral y Escribano D. Pedro Parra y Grao.

GACETILLA.

REUNION. Según nos ha referido un amigo nuestro que en la noche del domingo tuvo el gusto de asistir á la reunion que con bastante brillantez se dió casa del Sr. D. Manuel Cantos, un escogido número de lindísimas señoritas ostentaban sus singulares bellizas, agitando fuertemente el corazón de los que tenemos la desgracia de apelidarnos el sexo feo. La señorita D.^a Manuela Cantos dijo con un especial sentimiento la romanza primera de tiple de *En busca de un marido*, abandonando completamente ese rubor que tan propio es en las que dan los primeros pasos en el arte de Euterpe; prometiendo buenos resultados en el difícil asunto de que se trata. La señorita Ramirez cantó una melodía del maestro Schubert, que fué interpretada admirablemente y que no dejó de contribuir á este brillante éxito el acierto con que fué acompañada por el distinguido profesor D. Julian Calvo. Después se bailaron *Lanceros*, *Bedowas*, etc., con lo que terminó tan grata reunion. Nos alegraremos que siga el estímulo entre las familias y se proporcionen ratos tan divertidos como el de la citada noche.

MORALEJA. Por no salir de casa en todo el día—enfermó D. Manuel de aplopegia,—y á D. Juan por salir á troche y moche—le dieron un trancazo la otra noche.

Y aquí probado vemos—que siempre son viciosos los extremos.

QUINTA. En el reparto hecho de los 30,000 hombres, que por la ley publicada en la «Gaceta» de ayer se piden para el reemplazo de este año, tocan á esta provincia 786.

SECCION DE AVISOS Y ANUNCIOS.

MURCIA 23 DE MAYO DE 1866.

RELIGIOSOS.

Santos de mañana.—S. Robustiano mr.
Jubileo.—Estará mañana en la iglesia parroquial de S. Nicolás.

ESPECTACULOS.

TEATRO DE LOS INFANTES.

Hoy á las 8 y media de la noche, 35 de abono, la zarzuela en un acto UN CABALLERO PARTICULAR.

Después se cantará por la Srta. Reguer y el Sr. Astort el duo de la Linda de Chamounix, y por el Sr. Sanz el aria del Fandango.

Se concluirá con la zarzuela en un acto UN PLEITO.
Entrada general 3 rs.—Id. al paraiso 2.

ANUNCIOS.

En la calle de la Merced, numero 7, se hace ALMONEDA de varios muebles pertenecientes al Paisano.

OJOS

Recordamos á los Médicos los servicios que la Pomada anti-oftálmica de la VIUDA FARNIEB presta en todas las afecciones de los ojos y de las pupilas; un siglo de esperiencias favorables prueba su eficacia en las oftalmías crónicas purulentas (materiosas) y sobre todo en la oftalmía dicha militar (Informe de la Escuela Medicina de Paris del 30 Julio 1807. — Decreto imperial). Caracteres exteriores que deben exigir se: El bote cubierto con un papel blanco, lleva la firma puesta mes arriba y sobre el lado las letras V. F., con prospectos detallados. Depositos: Francia; para las ventas por mayor; Philippe Theulier, farmacutico á Thiviers (Dordogne) España..... En Murcia, D. Tomás Guerra.



En Madrid, la agencia franco española, 31. calle del Sordo, antes espacion estrangera, calle Mayor, número 10, sirve los peidos.

A. 1497

Ferro-carril de Cartagena.

Marcha de los trenes desde el 10 de marzo de 1866.

Salen de Murcia.	Llegan á	PRECIOS.			Salen de	Llegan á Murcia.
		En 1.	En 2.	En 3.		
3 59 t. Madrid.	6 40m.	223,00	157,25	96,50	Madrid.	8 55 n. 10 28m
3 59 t. Albacete.	10 19 n.	80,72	62,48	38,24	Albacete.	4 51m. 10 28m
3 59 t. Chinchilla.	9 10 n.	71,75	55,50	34,00	Chinchilla.	5 40m. 10 28m
3 59 t. Cieza.	5 27 t.	22,00	17,24	10,48.	Cieza.	8 55m. 10 28m
10 28m. Cartagena.	12 43 t.	22,00	16,50	11,00	Cartagena.	1 55 t. 3 47t.
6 30m. Idem.	9 30m.				Idem.	7 10m 10 10m
4 t. Idem.	7 55 t.	22,00	17,24	10,48	Idem.	4 45 t. 8 45n.
5 m. Cieza.	8 18m.				Cieza.	8 18 n. 11 25n.
5 m. Chinchilla.	3 28 t.	71,75	55,50	34,00	Chinchilla.	1 50 t. 11 25n.
5 m. Alicante.	9 5 n.	60,00	40,00	30,00	Alicante.	5 5m 11 25n.
5 m. Valencia.	11 30 n.	110,00	85,00	55,00	Valencia.	4 51m. 11 25n.

El tren que sale de Murcia á las 3 y 59 de la tarde, cambia de coches en Chinchilla para seguir á Madrid, luego en Alcázar para los que vayan á Ciudad Real y Córdoba, y en Castillejo para ir á Toledo.

El tren que sale de Murcia á las 5 de la mañana, cambia de coches en Chinchilla para ir á Valencia y Tarragona, y luego en La Encina para los que se dirijan á Alicante.

EAU DES CORDILIÈRES

Receta Indiana, dentifrico delicioso, cura al instante los dolores de muelas mas vivos: con el frecuente uso destruye y previene la carie.—Véndese en Paris, 33, rue de Rivoli, á 3 y 5 francos.—En España á 14 y 24 reales.—Murcia, Almazan y Martin, calle de Zoco, número 5.

Los trabajadores del mar,

por Victor Hugo.

Se suscribe en la comision de Almazan, Zoco, 5.

Los Hijos del trabajo,

por Antonio Altadill.

Se suscribe en la comision de Almazan, Zoco, 5.

El Mártir del Gólgota,

tradiciones de oriente:

Los Hijos de la fé,

novela de costumbres.

Originales de E. Perez Escrich.

Se suscribe á las dos en la comision de Almazan, Zoco, 5.

El Hechicero ó el castillo de los siete condes,

por Ramon Ortega y Frias.

Se suscribe en la comision de Almazan, Zoco, 5.

—Y bien, ¿qué vienes á decirme?
—Que hay noticias, compadre.
—Buenas ó malas?
—Malas para vos; buenas para vuestra encantadora pareja.
—¿Por qué?
—Porque ha sucedido lo que esperábais los dos; ella quedará contenta y vos chasqueado.
—Ah! ah! Has escogido mala ocasion para chancearte.
—Eso es precisamente lo que haceis vos cuando tratais de enamorar.
—Calla, tunante, ó dinoslo que te trae aquí.
—¿Qué se hará al hombre á quien V. M. quiera honrar?
—¿Y quién es ese hombre, compadre?
—Es uno que mas que Enrique de Lorena ó Enrique de Navarra os amenaza con ocupar vuestro puesto. Ved como esos leales súbditos se alejan de vos; si V. M. declina el oficio, permitid á la señorita Esclarimonda presentarle sus felicitaciones.
—Ah! empiezo á comprender. Es el que en nuestra universidad ha sido proclamado como admirable. ¿No es á Crichton á quien querias anunciar?
—He tomado la precaucion de avisar á V. M. su llegada, como avisaria á un amigo la vuelta de un marido celoso.
—Crichton!—esclamó Esclarimonda, saliendo de su estupor al oír el nombre del que amaba:—él aquí! ¿Me dará V. M. permiso para ir á reunirme con vuestra madre?

—No hija mia,—contestó friamente Enrique;—no queremos privaros del placer de ser testigo de nuestra entrevista con ese fénix de los ingenios. Os quedareis, pues á nuestro lado, y no olvideis sobre todo, —dijo en voz baja,—el consejo que os he dado. Bien pronto tendreis suficientes pruebas de su inconstancia.
—Señores,—añadió dirigiéndose á los caballeros presentes,—acercaos; el vencedor de la universidad se aproxima, y es, pardiez, cosa bien rara que entre los cortesanos de un rey se halle un sabio.
Podreis recordar, señores, que en nuestro último torneo y en el combate de fieras que se siguió despues, pronosticamos que Crichton seria hombre notable, y ya vemos que se ha distinguido de un modo que no era de esperar.
Tengo presente que le prometimos un favor, y fuerza es que esta noche cumplamos nuestra real promesa. Joyeuse, decid á Enrique de Navarra que se acerque.
Madre mia, —continuó dirigiéndose á Catalina, —si vuestra conferencia con Ruggieri ha concluido ya, os agradeceré que os acerqueis, pues vuestra presencia aumentará la magestad de la recepcion. Sentaos, si os place, porque es preciso recibir al admirable Crichton como conviene á un rey.
Y sentándose sobre un rico divan que acababan de traerle sus servidores, Enrique se vió bien pronto rodeado de sus cortesanos, que formaron semicírculo en torno suyo.
Catalina de Médicis, cuya conferencia con el as-

JARABE DE LABELONYE

Farmacéutico de 1.ª clase de la Facultad de París.

Este Jarabe es empleado, hace mas de 25 años, por los mas célebres médicos de todos los países que han reconocido su constante eficacia, para curar las enfermedades del corazón y las diversas hidropesias. También se emplea con feliz éxito para la curación de las palpitaciones y opresiones nerviosas, del asma, de los catarros crónicos, resfriados y bronquitis, tos convulsiva, espútos de sangre, etc.

Deposito general en París, en casa de LABELONYE y C.ª, rue Bourbon-Villeneuve, 19.

Precios en España; JARABE 28 rs. frasco, 16 rs. medio frasco; GRAGEAS 20 rs. caja, 12 rs. media caja.—Depositario en Murcia Sr. Guerra.—La agencia franco-española, calle del Sordo, 31, Madrid, (antes Exposición estrangera, calle Mayor, núm. 10.) sirve los pedidos.

GRAGEAS DE GELIS Y CONTÉ

Aprobadas por la Academia de Medicina de París.

Resulta de dos informes dirigidos á dicha Academia el año 1840, y hace poco tiempo, que las Grageas de Gelis y Conté, son el mas grato y mejor ferruginoso para la curación de todas las enfermedades determinadas per la pobreza de la sangre, que se manifiestan por los colores pálidos, pérdidas blancas, debilidades de temperamento; y para facilitar la menstruación sobre todo a las jóvenes.

AGUA BALSAMICA DE BARRAL, QUÍMICO, RUE SAINT HONORE, 41, PARIS.

La única que además de ser un dentífrico superior, sirve también para el tocador. Al mismo tiempo que preserva de dolor de muelas, los cura y ataja las caries; blanquea los dientes, fortificando las encías, dando á estas como á los labios su color rosado natural; reemplaza con ventaja tanto para hombres como para mujeres los vinagres y otras preparaciones que se emplean para el tocador y cuyo sabor poco agradable no permite su uso para la boca.

Precios en París, francos 2,50 el frasco y en España 12 reales.

La agencia franco-española, calle del Sordo, 31, Madrid, antes calle Mayor, 10, exposición estrangera, sirve los pedidos.—Depositario en Murcia, Sr. Guerra.

Pomada Mejicana.

Para hacer crecer el pelo, impedir su caída y darle suavidad. Preparada por E. CAPRON, químico farmacéutico de 1.ª clase de la escuela superior de París, en Parvain, prés. l'île Adam (Seine et Oise). Precio en Francia: 3,50 frs. el bote. En España, 15 reales.

Deposito en Madrid, perfumeria de D. Cipriano Miró, 8, calle del Arsenal. Sirven los pedidos la Agencia franco-española, 31, calle del Sordo. En Murcia Almazan y Martin.

Banco general

DE CREDITO MUTUO.

Príncipe, 40, Madrid.

Capital social 300.000,000 rs.

Este Banco establecido recientemente en la corte viene á satisfacer una necesidad tan apremiante en las actuales circunstancias mercantiles cual es la aportación de numerario.

Basado en capitales propios de la sociedad y no admitiendo imposiciones de nin-

guna clase, evita los inconvenientes de tantas otras sociedades que no contaban con elementos suyos.

Las operaciones á que la sociedad se dedica son facilitar fondos á las clases siguientes;

- Capitalistas,
- Comerciantes y almacenistas,
- Mercaderes con establecimiento abierto y ambulantes,
- Vendedores de todas clases de artículos;

Empleados activos y pasivos segun clase y categoria,

Militares en actual servicio y retirados Proprietarios de fincas rústicas y urbana fuera y dentro de las capitales,

Labradores con tierras propias ó en arriendo que cosechan cualquier clase de fruto.

Apoderados y administradores con representación leñida,

Y los que profesen cualquier clase de industria que tengan contratacion real y efectiva.

Por último, esta sociedad hará cuantas operaciones se le presenten de alguna importancia.

Los que deseen pormenores pueden pasar por las oficinas de la sociedad en la provincia, calle del Vizconde, número

3 y las recibirán de su administrador, D. Isidoro Martinez Rizo. 342-3-4



Medalla de la sociedad de ciencias industriales de París. NO MAS CABELLOS BLANCOS. MELANOGENE, tintura por excelencia. DICQUEMARE AINE, de Rouen (Francia),

para teñir al minuto de todos colores los cabellos y la barba; sin peligro para la piel y sin olor. Es superior á todas las empleadas hasta hoy. En París 207, rue Saint Honoré.

La Agencia franco-española, en Madrid, 31, calle del Sordo, (antes Exposición Estranjera, calle Mayor, 10) sirve los pedidos. En Murcia, Sr. Almazan y Martin. Precio en España 50 rs. pequeña con caja. 24 pequeña sin caja. 50 media botella con caja, 44 grande sin caja.

Fées de vida.

Se venden en la imprenta de este periódico.

Romancero Español

CONTEMPORANEO

Escrito por nuestros primeros poetas, y publicado bajo la dirección de D. José María Gutiérrez de Alba.

Se venden á 2 y 4 ctos. de varios títulos y autores en la comision de Almazan

Editor responsable.

D. ANTONIO HERRANDEZ.

MURCIA, 1866.

Imp. de LA PAZ, calle de Zoco, 5.

trólogo habia terminado hacia tiempo, no dejó d observar con cierto disgusto las atenciones d Enrique hácia Esclarimonda; pero acostumbrada á estimular los caprichos amorosos de su hijo, lejo de reprimirlos, no manifestó señal alguna de descontento y se sentó magestuosamente á su lado

Detrás de Catalina se sentó Ruggieri, dirigiend inquietas miradas á uno y otro lado y haciendo movimientos semejantes á los de una hiena enjaulada

Mas cerca del rey, y apoyándose en el trono para no caer, hallábase Esclarimonda que apenas habia recobrado el uso de los sentidos.

Chicot se echó familiarmente á los pies de su soberano, teniendo entre sus piernas al perro favorito de Enrique III, cuyas sedosas lanas barrian el suelo.

El monarca entretanto reflexionaba sobre la estraña semejanza de Esclarimonda con Maria Estuardo, semejanza que hacia revivir toda la pasion que en otro tiempo alimentara por aquella desgraciada reina.

y disonantes, y el clamoreo de toda aquella multitud resonaba en sus oidos como un estrépito infernal.

Los brillantes salones y los caprichosos grupos de máscaras pasaban ante sus ojos cual fantásticas visiones y le parecia ver ante su vista elevarse las sombras de inquisidores enlutados y severos jueces ante los cuales creia estar vestida de blanco con el cabello desgreñado y un velo sobre sus ojos. Quiso huir para buscar una proteccion, y no recobró sus sentidos sino para encontrar la mirada oblicua y libertina de Enrique.

De nuevo resonó la música alegremente y los bailarines pasaron á su lado en rápido torbellino.

—A fé mia, —dijo Enrique, —que estamos aquí perdiendo el tiempo. Ni una palabra de nuestra conversacion aquí, señorita, si en algo teneis vuestra vida ó la suya; y si acaso se presentase en nuestra fiesta, lo cual es probable, cubrios con vuestra careta y conservar vuestras sangre fria. Así, muy bien.

Apenas podia dominar su emocion Esclarimonda; habian andado algunos pasos, cuando Chicot se acercó al monarca.

—Qué quieres, compadre?—dijo Enrique;—tu semblante tiene una espresion mas significativa que de costumbre.

—Prueba que no estoy ni enamorado ni embriagado,—contestó Chicot;—ya sabeis que en uno y otro caso nuestra semejanza de familia es muy perfecta, pues V. M. está siempre lo uno ó lo otro y muchas veces ambas cosas.